
 

令和５年度ちばの魅力ある職場づくり公労使会議 

第２回会議 
令和６年（2024 年）１月 19 日（金） 11：00～ 
京成ホテルミラマーレ 

 

原材料価格等の高騰や人手不足が企業の事業活動に大きな影響を及

ぼす中、持続可能な地域経済の構築には、企業の成長、賃上げ、消費

拡大という好循環を生み出していく必要があります。 

このため、中小企業を含む全ての企業が持続的な賃上げを実現でき

るよう、公労使が連携・協力して取り組んでいくため、『「適切な価格

転嫁と生産性向上による持続的な賃上げの実現」ちば共同宣言』を 

採択しました。 

 会議では、構成員を代表して千葉県の熊谷知事が挨拶を行い、持続

的な賃上げの実現に向けて、県全体で機運を高めていけるよう、構成

員が一体となって取り組むことを呼びかけたほか、公労使のそれぞれ

の立場から、千葉市の神谷市長、日本労働組合総連合会千葉県連合会

の永富会長、千葉県商工会議所連合会の佐久間会長より、共同宣言に

対する所見をいただき、公労使が連携して取り組んでいくことを確認

しました。 

また、関東経済産業局の小澤産業部次長、千葉労働局の岩野局長から、国における適切な価格  

交渉・価格転嫁の促進に関する取組、賃金引上げや年収の壁対策等の取組について説明を行い、  

各構成員から県内企業に広く周知するよう要請しました。 

 

 

 

 

 

 

議題 

１ 『「適切な価格転嫁と生産性向上による持続的な賃上げの実現」ちば共同宣言』の採択 

２ 共同宣言に対する公労使代表からの所見 
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～ちば「働き方改革」公労使オンライン講演会～（令和６年２月 14 日開催） 

公労使会議では、毎年度、県内企

業を対象としたオンライン講演会を

開催しています。 

令和５年度は、２月１４日に開催

し、東京大学社会科学研究所の水町

勇一郎教授から『働き方改革の現状

とこれからの方向性 ～企業が取り組

むべき課題～』をテーマに、講演を

いただきました。 

講演後には、共同宣言の取組の一

環として、関東経済産業局から「経

済産業省における賃上げに向けた取

組」について、公正取引委員会から

「労務費の適切な転嫁のための価格

交渉に関する指針」について説明

し、県内企業への周知啓発を行いま

した。 


